Transparencia fundamental para combatir la corrupción



lola-colin@hotmail.com // @rf59

n estos momentos que ya estamos transitando por el proceso electoral más grande de los últimos tiempos, es fundamental que quienes aspiren a los diferentes cargos de elección popular, ya sea la Presidencia de la República, diputados federales, senadores, diputados locales, presidentes municipales y regidores, asuman como prioritario para la vida democrática, la rendición de cuentas.

En México, la construcción del órgano autónomo, denominado Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI) antes IFAI lo construyó la sociedad, por la desconfianza en el manejo de los recursos públicos. Por el hartazgo a la corrupción en todos los ámbitos de la administración pública, y la resistencia a ser transparentes por prácticamente todas las instituciones públicas del país.

Por ello, la importancia del INAI, que ahora estrena Comisionado Presidente en la persona de Adrián Alcalá, después de tres rondas con empate, el voto de calidad lo dio la Comisionada Presidenta saliente Blanca Lilia Ibarra.

La crisis en el INAI se agudizó al inicio de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien en repetidas ocasiones ha señalado que es un gasto innecesario que debe desaparecer, porque fue creado para simular. El nombramiento de los Comisionados para conformar el pleno, sigue sin resolverse en el senado a pesar de que la Corte se los ordenó. La Cámara alta sigue en desacato.

Para Adrián Alcalá el reto es trascendental. Sus antecesores Francisco "Paco" Acuña Llamas y Blanca Lilia Ibarra han dado la batalla para evitar la desaparición del órgano autónomo que tiene como objetivo fundamental el acceso a la información pública y la protección de datos personales. Lo que significaría el fortalecimiento de la democracia.

SUSURROS

- A medida que el 2024 se acerca, Claudia Sheinbaum, la potencial candidata presidencial de Morena, intensifica sus esfuerzos para reforzar su influencia en varios estados y para tejer alianzas con miembros y simpatizantes del partido. En su reciente visita a Michoacán, señaló que en su estrategia se compromete a no influir en los procesos internos del partido y basar la selección de candidatos para elecciones populares únicamente en encuestas. En este contexto, Carlos Torres Piña, exsecretario de Gobierno de Michoacán, ya se posiciona como una figura clave, sobre todo luego de que los más recientes sondeos lo colocaran como el favorito para obtener un escaño en el Senado bajo la bandera guinda. Desde que Torres Piña dejó su cargo en octubre pasado, se hadedicado a fortalecer el apoyo a Sheinbaum en Michoacán mediante la creación de 10 mil comités, con lo que no solo demuestra un compromiso firme con la continuidad del proyecto de la 4T.
- 2. La decisión de Morena para elegir a sus candidatos en las alcaldías de la Ciudad de México, también será por encuesta. En la alcaldía Álvaro Obregón, dicen los que saben dentro de la militancia guinda, que el único que puede dar la batalla al Frente Amplio Opositor es Humberto Morgan, que conoce la problemática en esa alcaldía y sabe cómo resolverla.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.